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Вершины Прохорова 
Мастер «Промвысоты» недавно вернулся с Тянь-Шаня, 
где покорил два семитысячника: Хан-Тенгри и Пик Победы 

Южный Урал сорокалетний 
Борис П р о х о р о в исходил 
вдоль и поперек. По его сло
вам, он не мыслит себя без пу
тешествий и альпинизма. 

- Борис, как к тебе при
шла «любовь» к высотным 
восхождениям? 

- Со школьной и студенчес
кой поры увлекался туриз
мом и горным туризмом: они 
как братья-близнецы, грань 
между ними очень размыта. У 
нас на Южном Ура
ле немало прекрас
ных вершин, очень 
сложных для поко
рения. За годы сво
его увлечения гор
ным т у р и з м о м я 
покорил 183 вер
шины Южного и 
Полярного Урала. 

- Ты, случаем, в 
своих подсчетах 
не ошибся? 183 -
немыслимая циф
ра. Многим жизни не хватит 
покорить столько вершин. 
Когда ты успел? 

- Нет, не ошибся, я веду 
тщательный подсчет. Все из-
за фанатизма к путешествиям. 
В один год я зашел, например, 
на сорок вершин, в другие 
годы чуть меньше. Самый ма
ленький результат - всего 
шесть вершин за год. Все про
сто: каждые выходные, отпуск 
- провожу вместе с семьей в 
походах, в лесу, зимой и ле
том. Это наш образ жизни. Я 
с моей будущей женой и по
знакомился в секции туризма. 
И двенадцатилетний сын у 
меня стал страстным турис
том. Мы с ним на Южном 
Урале поднялись уже на семь 
приличных по трудности вер
шин. У меня нет сада, огоро
да или какого-нибудь друго
го увлечения. Я не коммерсант 
и не бизнесмен. Я - путеше
ственник и не мыслю своей 
жизни без путешествий. До 
определенного маршрута до
бираемся на машине, а там 
либо пешком, либо на лыжах 
в любую погоду. И даже если 
в дальнейшем на моем пути 
больше не состоятся семиты-
сячники, то Уральские горы, 
горы Алтая от меня никуда не 
уйдут и я буду свой резуль
тат - 183 вершины - допол
нять. 

Повернуть 
назад -
своеобразное 
мужество. 
Жизнь одна, 
и рисковать 
ею нет 
смысла 

- А не пробовал путеше
ствовать на байдарке или ве
лосипеде хотя бы ради разно
образия? 

- Люблю велосипед, часто ис
пользую его вместе с семьей в 
путешествиях. Езда на велоси
педе - потрясающий эффект. А 
вот водный туризм на байдарке 
не приемлю. Для меня это будет 
скучно. 

- Очередные два семиты-
сячника ты покорил, какие 

следующие? 
- На этот вопрос от

вечать не буду. Экспе
диции на большие вер
шины, кроме хорошей 
физической подготов
ки, требуют и неплохо
го финансирования. А 
я, повторяю, не бизнес
мен, мы живем на мою 
зарплату мастера, де
нег, как всегда, не хва
тает. За полгода-год не
обходимых средств ско

пить на новую экспедицию про
сто невозможно, тем более, если 
ты семейный человек. Поэтому 
больших планов на будущее не 
строю. Но о горах думаю все
гда. Их вершины притягивают с 
огромной силой. Объяснить это 
невозможно. 

- Когда на твоем пути вста
ли приличные вершины? 

- Альпинизм в мою жизнь 
пришел слишком поздно - в 27 
лет. Первыми солидными верши
нами для меня стали Фанские 
горы Таджикистана. Потом были 
высочайшие вершины Кавказа, 
Алтая, Южной Африки, зимой 
покорял Эльбрус. На первый 
свой семитысячник - Пик Лени
на - всходил с большим волне
нием: смогу ли работать на вы
соте, как поведет себя организм 
при большом недостатке кисло
рода. Но все получилось. И пос
ле этого тяга к горам стала прак
тически неукротимой. 

- Теперь время рассказать 
о новых экспедициях, кото
рые ты совсем недавно завер
шил. Это приятные воспоми
нания? 

- Конечно. Такое не забыва
ется никогда. Пик Ленина поко
рил в 1998 году, а до очередных 
семитысячников добрался толь
ко в этом году. И то сомневался: 
ехать - не ехать. Но меня в эти 
дни кто-то неведомый подталки
вал: ехать. И я отправился в 

году Пик Победы удалось поко
рить только 12-ти альпинистам. 
В этот список входят пятеро 
представителей нашей группы, 
в которую входил и я. Нам очень 
повезло с погодой: как на заказ. 
Во время штурма у нас в груп
пе случались некоторые органи
зационные неувязочки, из-за ко
торых восхождение на высоту за
держалось по времени, но пого
да терпеливо ждала нашего окон-
чательного восхождения. На 
штурм пика у нас ушло девять 
дней. Они для меня пролетели 
как один день. Усталость была 
страшная, но и радость, что я из 
немногих, кто побывал на высо
те, была необъятной. Уже в аль
плагере отсыпался и отъедался. 

- На высоте, когда рукой по
дать до вершины, от усталос
ти не появлялась мысль: а 
зачем тебе все это надо? 

- Нет, хотя, действительно, 
очень устал. Каждый шаг да
вался с огромным трудом, слов

но на тебя навешали множество 
двухпудовых гирь . Два -три 
шага на высоте при дефиците 
кислорода, а ощущение слов
но пробежал на равнине мет
ров восемьсот в полную силу. 
Двое достаточно опытных аль
пинистов нашей группы из Бе
лоруссии и Израиля так и не 
нашли сил продолжать восхож
дение - повернули назад. Но та
кое решение среди альпинистов 
только приветствуют. Повер
нуть назад - не всегда признак 
слабоволия. Принять такое ре
шение - своеобразное муже
ство. Жизнь одна, и рисковать 
ею нет смысла. Сегодня твой 
организм по какой-то причине 
не готов к запредельным на
грузкам на высоте, а через год 
т а к а я г о т о в н о с т ь будет. А 
горы как стояли, так и будут 
стоять, и вновь забраться на 
них никогда не поздно. 

- Российский альпинист 
Сергей Богомолов из Сарато

ва поставил задачу поко
рить все 15 восьмитысячни
ков мира и к этой цели упор
но движется. Не мечтаешь о 
таких вершинах? 

- Я ему только завидую. Но 
и, конечно, не прочь прове
рить свои возможности на та
кой высоте. Горы, чьи верши
ны выше и сложнее, больше 
притягивают смельчаков и фа
натов альпинизма. А я, повто
ряю, фанат путешествий и аль
пинизма. 

Юрий АЛЕКСЕЕВ. 

P C Команда уральских 
•О" альпинистов, в состав 

которой входили магнитогор-
цы Геннадий Кириевский, 
Александр Овчинников, Вале
рий Рагозин, 30 сентября под
нялись на гималайскую вер
шину мира-Чо-Ойю (8201 м). 
Подробности - в следующих 
номерах. 

Жердев покоряет Европу 
БИЛЬЯРД 

Наш земляк мастер игры в бильярд Алексей Жердев 
сотворил невозможное. 

По сообщению из штаб-квартиры Европейской федерации 
бильярда в Швеции, по итогам европейских туров и различных 
международных соревнований он среди своих 120 коллег из 17 
стран по рейтингу профессиональной ассоциации вошел в де
сятку сильнейших и занимает третье место. Подобного успеха 
россияне не добивались за всю историю бильярда. 

«Веселые старты» 
АНОНС 

6 октября на Центральном стадионе пройдет городс
кой п р а з д н и к с п о р т а с р е д и д е т с к о - ю н о ш е с к и х 
спортивных школ. 

«Веселые старты» посвящены Дню учителя. В 15.00 команды 
по 10 человек выстроятся на параде участников, в 15.30 будет 
дан старт соревнованиям, веселым играм и конкурсам. В «Весе
лых стартах» примут участие 15 команд детско-юношеских 
спортивных школ управления образования, управления по фи
зической культуре, спорту и туризму и УСК «Металлург-Маг
нитогорск». 

Команда, занявшая первое место, получит кубок и грамоту, 
победителей конкурса наградят памятными призами. За второе 
и третье места команды получат Почетные грамоты. 

ОДНИМ АБЗАЦЕМ 

• В спортклубе «Магнит» семинар по карате кекусинкай про
вел неоднократный чемпион России, призер чемпионатов мира, 
чемпион открытого чемпионата Японии, обладатель третьего 
дана Алексей Горохов из Нижнего Новгорода. Новые методики, 
предложенные большим мастером, взяты на вооружение кара
тистами клуба. 

• В начале нынешней недели в Ташкенте проходит чемпионат 
мира среди ветеранов по борьбе самбо, в которых принимают 
участие магнитогорцы Сергей Клочков, Сергей Котляров, Фаз-
лупо Сатторов и Рауф Валеев. 

• Наш земляк, студент МГТУ Алексей Польщиков, в челя
бинском рейтинговом турнире по шахматам занял первое место 
и выполнил норматив на звание мастера ФИДЕ. 

• В Ижевске на всероссийских соревнованиях по спортивной 
ходьбе на десять километров челябинец Александр Прохоров 
занял третье место, а магнитогорец Дмитрий Есипчук - пятое. 

• Чемпионат России по баскетболу в суперлиге «Б» «Метал
лург-Университет» начнет 18-19 октября домашними матчами 
против «Химок-2» из Московской области. 

О футболе я самого лучшего мнения. Отличная игра для грубых 
девчонок, но не для деликатных мальчиков. Оскар УАЙЛЬД 

На дистанции -«драконы» 
ГРЕБЛЯ 

Еще весной спортклуб «Металлург-Маг
нитогорск» приобрел две гребные десяти
местные каноэ типа «дракон». 

Металлурги, не дожидаясь официальных 
соревнований, принялись их осваивать и 
уже после первых тренировок от «азиатс
кой» гребли, поскольку родина «драконов» 
Китай, пришли в восторг. Тут требуются 
отличная физическая подготовка, особая 
слаженность всех гребцов, специфичная тех
ника самого гребка. Да и роль рулевого 
очень важна, поскольку в его обязанность 
входит не только правильно вести лодку по 

курсу, но и быстро принимать тактические 
решения во время гонок. В начале осени 
организаторы СК «Металлург-Магнито
горск» провели первый чемпионат ММК по 
гребле на «драконах». 

Чтобы выявить сильнейших финалистов, 
проведены предварительные гонки во всех 
подгруппах, участвующих в спартакиаде. 
Среди мужских сборных ими стали сборные 
ПВЭС, ККЦ, цеха эксплуатации, цеха улав
ливания № 1, ДИТ, ЦРМО-1. 

Итак, финал. Каждой сборной, в которую 
входили десять гребцов, один рулевой и ба
рабанщик, необходимо было быстрее преодо
леть дистанцию в 250 метров. Лучший ре

зультат показали гребцы паровоздуходувной 
электростанции - 1 минута 33.0 секунды. Бук
вально крохи - 1.33,57 - им уступили пред
ставители цеха ремонта металлургического 
оборудования № 1. А им, в свою очередь, 
немного уступили парни из команды ДИТ -
1. 34,25. На четвертом месте - цех улавлива
ния № 1, на пятом - Южуралавтобан. У жен
щин лучший результат-за девчатами из Гип-
ромеза, которые больше трех секунд выиг
рали у девушек огнеупорного производства. 

У металлургов есть возможность «засве
титься» на чемпионате Европы по гребле на 
«драконах» в Санкт-Петербурге. 

Юрий ГАЛИН. 

Молодцом, Молодцова! 
дзюдо 

Команда дзюдоистов нашей области - инвалидов по 
слуху, которая, в основном, состояла из представите
лей спортклуба «Металлург-Магнитогорск», отлич
но выступила на чемпионате страны. 

В активе магнитогорцев - три первых места, два вторых и три 
третьих. По итогам командной борьбы наша сборная - на тре
тьей позиции, уступив только дзюдоистам Санкт-Петербурга и 
Москвы. Удачная медальная охота получилась у Юлии Молод-
цовой (ЗАО «Механоремонтный комплекс»), Дмитрия Лаврова 
(ЛПЦ-4 ОАО «ММК»), Сергея Кот (ЗАО «Профит») и Натальи 
Дроздовой (МаГУ). 

У Юлии Молодцовой в весовой категории до 57 килограммов 
было три соперницы. После двух схваток она стала победитель
ницей, а на выступлениях в абсолютной весовой категории, где 
число претендентов на медали было уже в три раза больше, 
Юлии, чтобы завоевать вторую золотую медаль, достаточно 
было выиграть три поединка - и ей это удалось. Порадовала и 
Наталья Дроздова. У нее соперниц было столько же, сколько у 
Молодцовой, но только они были гораздо тяжеловесней, по
скольку выступали в категории до 70 килограммов и абсолют
ной весовой категории. Наталье удалось одержать три победы и 
завоевать два «серебра». 

Мастеру спорта международного класса Дмитрию Лаврову 
(до 90 кг) золотая медаль досталась после четырех побед среди 
шести соперников. В абсолютной весовой категории фортуна 
ему не сопутствовала, и в итоге - бронзовая медаль. 

Сергей Кот в весовой категории свыше ста килограммов и в 
«абсолютке» «дотянул» до двух бронзовых медалей. 

И вновь о Молодцовой. Помимо двух золотых медалей, Юле 
на чемпионате вручен кубок как лучшей спортсменке соревно
ваний, приз за самую быструю победу, где ей, чтобы одолеть 
соперницу, понадобилось всего десять секунд. Эти две победы 
плюс две прошлогодние позволят Молодцовой уже в следую
щем сезоне выступать в звании мастера спорта России. В меха
ническом цехе МРК на производственном совещании директор 
комплекса Виталий Бахметьев поздравил многократную чемпи
онку с успехом. 

Сегодня наша землячка - одна из кандидаток в сборные пара-
олимпийских и сурдолимпийских игр. Тренирует сильнейших 
дзюдоистов - инвалидов по слуху - Рауф Валеев. 

Кирилл КСЕНИИ. 

Дважды вторые 
БОДИБИЛДИНГ 

Стартовал очередной сезон в бодибилдинге. Магни
тогорские поклонники успели принять участие в двух 
крупных турнирах. 

Первый проводился в Юрюзани среди 55 спортсменов, аб
солютным победителем чемпионата стал представитель Ка
захстана мастер спорта Андрей Масюк - неоднократный по
бедитель соревнований на кубок ОАО «ММК». В мужском 
бодибилдинге среди магнитогорцев отличились Сергей Чу-
канов (4 место) и Иван Регулярный (6 место). У женщин побе
дительницей .стала Людмила Рязанова, а Лариса Денисова за
няла второе место. В номинации «бодифитнес» среди женщин 
лучшей стала Ольга Гумерова, второй результат за Ольгой 
Колдиной, четвертый - за Марией Гуровой. В командном за
чете сборная Магнитогорска заняла второе место. 

Из Юрюзани магнитогорские атлеты отправились в Ниж
ний Тагил на открытый Кубок Урала. Зачетные очки сборной 
команде Челябинской области принесли, выступая в своих 
номинациях, Мария Гурова ( 8 место), Людмила Рязанова (7 
место), Ольга Колдина (5 место) Сергей Чуканов (6 место), 
Лариса Денисова (3 место). В общем итоге сборная области 
заняла второе место из 12 команд Уральского региона. Все 
представители магнитогорской команды тренируются в атле
тических клубах: аквапарка «Водопад чудес», «Самсон» и СК 
«Олимпия». 

8 октября при спонсорской поддержке ОАО «ММК» во 
Дворце культуры и техники металлургов пройдет очередной 
открытый чемпионат Магнитогорска по бодибилдингу и фит-
несу. 

Юрий ГАЛИН. 

Биатлон - летом 
ЛЫЖЕРОЛЛЕРЫ 

После чемпионата мира по летнему биатлону в Уфе, 
где впервые в практике этого вида спорта проводи
ли гонки со стрельбой на лыжероллерах, в Ижевске 
прошел чемпионат страны по такой же программе. 

Соревнования максимально приближают спортсменов к 
зимнему биатлону, и потому ход борьбы в лыжероллерных 
гонках стал интересен и участникам, и многочисленным зри
телям. И не удивительно, что в столице Удмуртии собрались 
практически все сильнейшие представители зимнего биатло
на - от молодежной сборной до национальной - проверить 
свою готовность к первым стартам на снегу, до которых уже 
рукой подать. 

От биатлонной школы СК «Металлург-Магнитогорск», сра
зу после завершения в Болгарии тренировочных сборов в со
ставе сборной России, на старт в Ижевске вышли мастера спорта 
Павел Максимов и Павел Борисов. У Борисова старты не сло
жились: видимо, сказалась усталость от напряженных сборов в 
Болгарии. А вот Максимов в спринт-кроссе на шесть километ
ров среди 120 участников показал четвертый результат, а в гон
ке преследования финишировал только 28-м. 

«Хрустальная чаша» - футболисткам 
ТУРНИР 

Сильный ветер утром 30 сен
тября не повлиял на приподня
тое настроение более сотни уча
стниц и болельщиков традици
онного футбольного турнира 
«Хрустальная чаша». Их при
ветствовала заслуженный мастер 
спорта, дважды бронзовый при
зер Олимпийских игр Елена Бе-
лова-Кальянова. После двухлет
него перерыва турнир, прово
димый уже восьмой раз, собрал 
рекордное количество женских 
команд и подарил захватываю
щий и интригующий футбол. 
Турнир организовал и провел 
профсоюзный актив ООО «Кор
пусГрупп Магнитогорск», полу
чивший одобрение и поддерж
ку профкома. 

Предварительные игры, в ко
торых приняли участие пять ко

манд объединений столовых, об
служивающих магнитогорских 
металлургов, восемь команд, 
сформированных из работниц по 
уборке административно-быто
вых комплексов цехов и подраз
делений ОАО «ММК», а также 
команда специалистов управле
ния ООО «КорпусГрупп Маг
нитогорск», выявили четверку 
сильнейших, которые разыгра
ли главный приз турнира - хру
стальную чашу, изготовленную 
руками отечественных мастеров 
знаменитого на весь мир Гусь-
Хрустального завода. 

В финале в напряженной борь
бе самую результативную игру 
показали футболистки объекта 
клининга № 5 (уборка АБК до
менного производства), которые 
стали победителями турнира. 
Второе место у команды объек
та клининга № 10 (уборка АБК 

горнорудного производства) , 
третье место завоевали физкуль
турницы объекта клининга № 11 
(уборка АБК цехов и произ
водств ММК). Очень упорное 
сопротивление им смогла ока
зать команда общепитовцев из 
объединения столовых № 1, ко
торая в 2000 году выигрывала 
«Хрустальную чашу», но «по
вара» смогли занять только чет
вертое место. 

По результатам игр опреде
лены лучшие игроки турнира 
«Хрустальная чаша» 2006 года, 
им вручены персональные при
зы от профсоюзного комитета 
ООО «КорпусГрупп Магнито
горск». Лучшим вратарем при
знана работница по уборке АБК 
объекта клининга № 10 Татьяна 
Новикова. Лучшим защитником 
стала повар столовой № 10 (за
водоуправление ОАО «ММК») 

Анастасия Казанцева. Лучшим 
нападающим-бомбардиром тур
нира единодушно признана Ана
стасия Гнедкова из объекта кли
нинга № 5, заставившая врата
рей соперниц пять раз доставать 

мяч из сетки своих ворот. Абсо
лютный результат в восемь го
лов, которые смогла провести за 
турнир в 2002 году официантка 
кафе «Сирена» ЗАО «Агропро
мышленный комплекс» Елизаве

та Габидуллина, на этот раз ус
тоял, но, по словам участниц 
нынешнего турнира, на следу
ющий год они попытаются его 
побить. 

VIII турнир «Хрустальная 
чаша» показал высокую спло
ченность женских трудовых 
коллективов , способствовал 
привлечению молодых работ
ниц к здоровому образу жиз
ни, и очень прискорбно, что в 
о ч е р е д н о й раз р у к о в о д с т в о 
ООО «КорпусГрупп Магнито
горск» отстранилось от учас
тия в массовых оздоровитель
ных мероприятиях своих же 
работников. 

Сергей КУКИН, 
главный судья турнира, 

председатель профкома 
ООО «КорпусГрупп 

Магнитогорск». 
Фото автора. 


